

## **CONSEJO DE MINISTROS 07-04-2017**

### **El Gobierno regula la concesión de subvenciones para la asistencia jurídica gratuita**

**El Ejecutivo también ha autorizado la convocatoria de ayudas para fomentar la investigación sanitaria y ha acordado la creación de un grupo de trabajo que asesorará al Comisionado del Gobierno frente al Reto Demográfico.**

El Consejo de Ministros ha regulado la concesión directa de una subvención, por valor de 33,8 millones de euros, al Consejo General de la Abogacía Española y de otra, por importe de 2,7 millones, al Consejo General de los Procuradores de España en materia de prestación de asistencia jurídica gratuita, según ha destacado el ministro de Educación, Cultura y Deporte y portavoz del Ejecutivo, Íñigo Méndez de Vigo.

Estas cantidades se distribuirán entre sus respectivos colegios del ámbito territorial del Ministerio de Justicia en función del número de actuaciones profesionales realizadas y de los baremos establecidos. Se subvencionarán los servicios de asesoramiento y orientación previos al proceso a quienes pretendan reclamar la tutela jurídica de sus derechos, la asistencia de abogado al detenido, preso o imputado que no lo hubiera designado y la defensa y representación gratuitas por abogado y procurador en el procedimiento judicial.

Méndez de Vigo también ha señalado que el Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos recibirá 746.000 euros de subvención para la atención psicológica a las víctimas.

### **Investigación sanitaria**

El Gobierno ha autorizado al Instituto de Salud Carlos III la convocatoria de la Acción Estratégica de Salud 2017, por un importe de 128.603.000 euros, para fomentar proyectos de investigación y potenciar la contratación de investigadores.

El portavoz ha manifestado que son unas "ayudas muy importantes y muy valoradas para la formación e incorporación de recursos humanos, realización de proyectos de I+D+i, apoyo a plataformas de investigación y acciones complementarias".

### **Reto demográfico**

El Consejo de Ministros ha acordado la creación de un grupo de trabajo institucional para la Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico. Este grupo asesorará al Comisionado del Gobierno en esa materia que ya está creado.

El portavoz del Ejecutivo ha destacado que con esta decisión se pone en marcha otro de los acuerdos de la Conferencia de Presidentes celebrada el pasado 17 de enero en el Senado. En ella se constató la preocupación por la evolución demográfica del país y los efectos de una baja natalidad, así como la disminución del número de jóvenes y un acusado proceso de envejecimiento.

Méndez de Vigo ha apuntado que en el año 2015 la población mayor de 65 años suponía el 18% del total, mientras que en el año 2030 ese porcentaje se elevará al 25%, "con todo lo que implica para la pervivencia que tanto nos importa de la sociedad del bienestar".

### **Otros acuerdos**

El Consejo de Ministros ha creado y regulado el funcionamiento de la Comisión Nacional para la Conmemoración de 'Numancia 2017', en el cumplimiento del 2150.º aniversario del asedio y toma de la ciudad. El portavoz del Ejecutivo ha resaltado que

tiene carácter de 'acontecimiento de excepcional interés público', por lo que ofrece unos amplios incentivos y beneficios fiscales a las entidades que deseen contribuir tanto en la realización como en la difusión de actividades.

El Ejecutivo también ha aprobado la declaración de 'La Semana Santa', 'El Carnaval' y 'La Trashumancia' como Manifestación Representativa de Patrimonio Cultural Inmaterial.

Por otra parte, el Gobierno ha valorado las obras de emergencia para paliar los daños ocasionados por los temporales en el ámbito de la Confederación del Júcar, que suponen una inversión global de 12,2 millones de euros.

Además, el Ejecutivo ha autorizado la firma del Convenio del Consejo de Europa sobre coproducción cinematográfica que, a juicio de Méndez de Vigo, "permitirá dar más fuelle a la producción cinematográfica".

Finalmente, el Gobierno ha aprobado cuatro Reales Decretos por los que se concede la Gran Cruz de la Orden Civil de Alfonso X el Sabio a Víctor García de la Concha, Guillermo de la Dehesa, Miguel Zugaza y Carlos Solchaga.

### **Nuevo ciclo político y económico**

En su valoración de los asuntos de la semana, el portavoz del Ejecutivo se ha referido a los datos del paro publicados el martes que reflejan "la mayor reducción interanual del paro en un mes de marzo desde el año 1997". También ha destacado que el número de afiliados a la Seguridad Social se incrementó en 161.752 personas, que es "el mayor incremento de marzo de la serie histórica". "Estamos en unas cifras de 604.000 empleos interanuales de marzo a marzo", ha recalcado.

Méndez de Vigo también ha resaltado que la contratación indefinida creció en marzo el 20,67% y se consolida: "Treinta y ocho meses creando empleo indefinido". Asimismo, ha añadido que el paro juvenil disminuyó un 13,7% y que se ha recuperado todo el

empleo femenino destruido durante la crisis: hay 8.300.205 mujeres trabajando, "la cifra más alta de la historia".

### **TURISMO**

Íñigo Méndez de Vigo ha indicado que España recibió entre enero y febrero ocho millones de turistas, que son un 11,3% más que en enero y febrero del año 2016. Además, ha recordado que en 2016 vinieron a España 75 millones de visitantes: "Si se mantuviera este ritmo de crecimiento de los dos primeros meses, España tendría este año 83 millones de turistas, que es una cifra enormemente importante".

En este punto, el portavoz ha avanzado que la ocupación hotelera prevista para Semana Santa crecerá 4,7 puntos respecto a la registrada en 2016. Esto pone de manifiesto, a su juicio, "el liderazgo mundial de España por segundo año consecutivo, como revela el Informe Bianual de Competitividad Turística publicado ayer por el 'Word Economy Forum', entre 136 países".

### **MEJORA DE LAS EXPORTACIONES**

Méndez de Vigo ha señalado que "los datos abundan en la buena y sólida salud y el crecimiento sostenible de la economía española".

En este punto, el ministro ha resaltado que España exporta una media de 30.000 millones de euros al mes: "El peso de nuestras exportaciones es de alrededor del 35% del PIB, que es una proporción más elevada que la del Reino Unido, Francia e Italia"

El objetivo, ha proseguido, es seguir ampliando la base exportadora de las empresas españolas, para lo que el Gobierno está "poniendo en marcha acciones que propicien el incremento del tamaño de las pymes, para que estas puedan mejorar su contenido tecnológico y también su dimensión internacional".

## Asuntos de actualidad

Al término de su intervención tras el Consejo de Ministros, Méndez de Vigo ha trasladado el comunicado del Gobierno sobre la acción que Estados Unidos ha llevado a cabo en las últimas horas contra una base militar en Siria. Según ha indicado, el Ejecutivo considera que "es una respuesta medida y proporcionada a la utilización por el ejército sirio de armas químicas contra la población civil". El portavoz ha subrayado que el objetivo ha sido una base militar y que el uso de armas químicas constituye un "crimen de guerra cuyos responsables deben ser conducidos ante la justicia".

Preguntado por la información recibida sobre el ataque, ha explicado que el secretario de Estado de Defensa de Estados Unidos informó previamente al secretario general de la OTAN, y los embajadores estadounidenses advirtieron a nivel bilateral a los gobiernos de aquellos países aliados que están operando sobre el terreno, "que no es el caso de España". Después del ataque, Estados Unidos remitió una carta a los aliados de la OTAN, incluida España, dando cuenta de esa acción. "Por tanto, el Gobierno ha estado informado como el resto de los aliados de la OTAN", ha asegurado.

Méndez de Vigo ha añadido que los dos destructores que se han utilizado en este ataque proceden de la base naval de Rota, pero ya se encontraban patrullando frente a las costas israelíes antes de que se produjera el ataque con armas químicas.

El ministro ha respondido a diversas preguntas sobre el apoyo parlamentario a los Presupuestos Generales del Estado para 2017 destacando que el Gobierno "dedica todos sus esfuerzos" a lograr su aprobación. Ya se han cerrado varios pactos en ese sentido y se está dialogando con el resto de los grupos, dentro de los límites marcados por los objetivos básicos de los Presupuestos: la creación de empleo y la consolidación fiscal.

Ante las críticas de algunas regiones a esas cuentas públicas, ha recordado que las comunidades autónomas verán aumentada este año su financiación en 5.368 millones de euros y solo tendrán que reducir su déficit del 0,7% al 0,6% del PIB. Además, ha



cem

CONFEDERACIÓN  
DE EMPRESARIOS  
DE MÁLAGA

apuntado que estos Presupuestos recogen la petición de las comunidades de reducir el número de interinos en el sector público, además de permitir "avanzar en las políticas sociales".

Respecto a la entrega de armas por parte de ETA anunciada para mañana, el ministro ha manifestado que los terroristas tienen que desarmarse, disolverse, pedir perdón y ayudar a clarificar los crímenes que no están resueltos. Además, ha recalcado que ETA no va a obtener ningún "beneficio político", que el Ejecutivo se alegra de contar con el apoyo de las fuerzas políticas a esa posición y que "estará siempre al lado de las víctimas".

En relación con las declaraciones sobre el 'Brexit' efectuadas desde el Reino Unido, el portavoz ha reiterado que "Gibraltar saldrá con el Reino Unido de la Unión Europea y no le serán aplicables las normas de derecho comunitario". Méndez de Vigo ha expresado la satisfacción del Ejecutivo con la postura de la Comisión Europea de que "todo lo que concierna a Gibraltar tendrá que ser resuelto por el Gobierno británico y el español". "Lo que nos preocupa son los derechos de los ciudadanos, de uno y otro lado, del Peñón y del Campo de Gibraltar", ha dicho el ministro, quien ha asegurado que el Ejecutivo trabajará para protegerlos en los próximos años, "teniendo en cuenta esa posición jurídica que está clara, es neta y es sólida".

La situación creada por el 'Brexit' y los avances del proyecto europeo, ha señalado Méndez de Vigo, centrarán el próximo lunes la III Cumbre de los países del sur de la Unión Europea, en la que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, recibirá en Madrid a los jefes de Gobierno de Francia, Italia, Portugal, Grecia, Chipre y Malta.